



Jahresbericht des Präsidenten 2008

Ein Jubiläumsjahr, 60 Jahre sind seit der Gründung des „See Sportfischer Vereins Nidwalden“ vergangen. Viele, umfangreiche und verschiedenartige Aufgaben mussten in dieser Zeit im Verein gelöst werden. Das vergangene Jahr bot ein gleichwertiges Betätigungsfeld. So wurde am 17. September 2008 vom Landrat das Bauprojekt des Umgehungsgewässers Ambauenwehr an der Engelbergeraas genehmigt. Ende März 2009 sollten die Fische endlich dieses Wehr umschwimmen können. Eine langwierige und aufreibende Angelegenheit wird damit zu einem Ende kommen. Auf Landesebene steht die Initiative „Lebendiges Wasser“ im Zentrum der Arbeit des Schweizerischen Fischerei Verbandes. Eine 15-köpfige Gruppe von Parlamentariern ist mit dem Gegenvorschlag beschäftigt. Es braucht intensives Studium und viel Durchsetzungsvermögen von der Seite des Initiativkomitees, um die Rechte der Fische vertreten zu können. Im Weiteren erfordert das Prädatorenproblem viele, verschiedene Aufwendungen. Es ist nicht einfach, zwischen Fischern und Vogelschützern Kompromisse zu finden, welche der Natur im und am Wasser ähnliche Rechte zugestehen. Im neuen Jahr werden der Sachkunde-Nachweis und die Neuerungen in der Fischereiverordnung wohl noch so manche Frage aufwerfen.

Unsere Vereinsaktivitäten wurde mit der DVD-Vorführung „Bewirtschaftung der Urner Fischereigewässer“ eröffnet. 21 Mitglieder besuchten den Anlass und waren begeistert. Im Juli feierten wir gemeinsam das „Jubiläum 60 Jahre SSFV Nidwalden“ in der Badi Buochs / Ennetbürgen. Der Anlass wird wohl allen Teilnehmenden in guter Erinnerung bleiben. Sie wissen wer „Schösu“ ist und dass man über jeden Frauennamen ein Lied singen kann. Kusi und Beatrice sorgten in vorzüglicher Weise für das leibliche Wohl. Wir danken herzlich. Das Fischerwochenende im Eisee fiel wegen Termenschwierigkeiten ins Wasser. Für 2009 liegt die Bestätigung der Reservation unserer geplanten Termine vor, somit sollte es wieder klappen. Blitz und Donner begleiteten das Vereinsfischen. Selbst die Fische suchten wahrscheinlich Schutz und nur sehr wenige Vereinsmitglieder fanden heraus wo. Das gute Essen am Absenden entschädigte die Teilnehmenden für ihren Einsatz. Im November unternahmen Ehren-, Freimitglieder und Vorstand einen Ausflug ins Elsass. Spätestens nach diesem Besuch war klar, „Karpfen sind auch Speisefische“. Am Schluss möchte ich allen Vorstands- und Vereinsmitglieder für die Unterstützung im 2008 herzlich danken. Ihre Mithilfe sowie aktive und zufriedene Mitglieder geben mir die Grundlage für den Spass am Präsidium.

Im November 2008

Rudolf Schär